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最近，莱山区发布了一条信息：自3月16
日起，莱山区区属中小学校体育场地设施面
向社会公众开放。让人万万没想到的是，莱
山区发布的一则信息，却立即在全市引起了
广泛关注，其中的缘由是什么呢？芝罘区、福
山区、黄渤海新区等何时开放体育场地设施，
市民关注的背后，又折射出哪些问题呢？对
此，连日来，记者先后采访了芝罘区、福山区、
黄渤海新区的教体部门及市民。

一石激起千层浪

市民热切期盼：全市能全面
开放学校体育场地设施

莱山区区属24所中小学校体育场地设
施面向社会开放的消息一出，一石激起千层
浪，立刻引起了市民的广泛关注。消息自3
月中旬发布至今，已满一个月。记者发现，
市民对此事的关注热度不但没有降低，反而
随着消息的传播而不断攀升。

在记者多日的采访中，广大市民说的最
多的一句话：“莱山区中小学校体育场地设
施能对社会开放，我们区什么时候也能对外
开放啊？”

源于对足球的热爱，芝罘区人社局的王
先生和其他12人组成一个足球小分队。他告
诉记者：“平时，为了能找一块场地踢上一场
球，我们可谓是煞费苦心，因为社会上的足球
场地太少了！我们有时会到鲁东大学、烟台
大学等体育场去踢球，不过这些场地在周末
或者节假日可是一场难求。一旦去晚了，就
会被其他人占用，如果再临时去找其他场地，
往往已经来不及，之前筹划多日的踢球计划
只能泡汤。有时我们也会去付费的体育场
地，但往往踢一场球的经济成本还是挺高的！”

谈及学校体育场地对社会开放，王先生
兴奋不已：“我给莱山区的这个做法点赞。在
烟台市区，足球场地、篮球场地可谓是稀缺资
源。一般情况下，各学校都有足球场、篮球场
等专业场地。除了学生上课之外，如果学校
这些体育场地不对外开放，我认为是对这些
体育公共资源的一种浪费。所以，我更希望
全市都能尽早落实该政策，届时我们再也不
用为寻找场地而绞尽脑汁、四处奔波了！”

除了踢足球的王先生，平时喜欢跑步、
打篮球等等，对体育锻炼有专业体育场地设
施要求的市民都纷纷表示，热切期望政府早
日开放学校的体育场地设施。

莱山区带来“鲶鱼效应”

市区相关部门：都在积极筹
备学校操场设施放开

除了市民广泛关注外，更关注此事的莫
过于各区的教体部门。

在采访中，谈及此事，芝罘区、福山区、黄
渤海新区的教体局的相关工作人员，基本上
都有一致的看法：“学校体育场地设施对社会
开放，是国家鼓励的一种社会趋势，具有多方
面的积极意义。当前，社区体育设施可能无
法满足居民日益增长的锻炼需求，而学校体
育场地设施的开放正好可以弥补这一不足，

有助于提升就近社区体育设施的利用率。开
放学校体育场地设施有助于推动全民健身运
动的发展，这不仅有助于提升国民的整体身
体素质，还能促进健康生活方式的形成。”

在采访中记者发现，莱山区率先宣布对
社会开放中小学体育场地设施，在烟台各市
区中也带来了一定的“鲶鱼效应”。

当记者问及各区“学校体育场地设施开
放的时间及进程”时，三区教体局的答复也是
如此一致：我们区政府及教体部门，已经对本
区学校体育场地设施对社会开放进行了紧急
调研，基本上已经拿出了相关初步方案，相信
不久正式方案即将对社会公布；有条件对社
会开放的学校场地，将会尽早对社会开放。”

市民热切期盼的背后

反映出休闲资源以及公共
专业体育场地设施的缺位

尽管市民都希望学校场地设施开放，但
从横向作比较，记者发现，莱山区、芝罘区、
黄渤海新区的市民对此的热切期望程度，不
如福山区市民，原因是这三区的休闲资源和
运动场地较多。以芝罘区为例，该区不仅有
南山公园、塔山公园、毓璜顶公园等各种休
闲公园；而且各街道、各社区都有社区小公
园、口袋公园；还有较长的海岸线休闲区，市
民进行日常休闲运动和体育锻炼，有足够的
选择。相对而言，该区只是专业的体育运动
场地和设施相对匮乏。黄渤海新区具有与
芝罘区类似的状况。

而福山区则与芝罘区、莱山区、黄渤海
新区的情况有较大的不同。在采访中，福山
市民向记者抱怨：“福山区的休闲和运动场
地、设施资源严重不足，平时都没有地方运
动一下。”家住福山区万科假日风景的刘先
生向记者介绍到，福山区主要的休闲及运动

场所，比如说夹河公园、栖鹭公园、银月广场
等休闲运动场地，主要集中在福山东部，特
别是在河滨路两侧，居住在福山东部的市民
散步、跑步，可以沿着河边和在公园里进行；
而在福山中部，特别是奇泉路周边的西部新
兴居住区，方圆几公里范围内，没有一个休
闲公园，更没有一块运动场地，市民想运动
一下，只能沿着公路进行，运动过程中还要
胆战心惊地预防各种不安全因素。

市民热切期盼学校体育场地设施对社
会开放，表面看是市民对正规体育场所的渴
求，其实质反映出，随着物质生活水平不断
提高，人们对于健康生活的追求日益增强，
体育锻炼成为越来越多人日常生活中不可
或缺的一部分。然而，随着城镇化的不断推
进，城市人口的不断增加，城市休闲场所资
源及社区体育锻炼设施没有跟上城市扩张
的步伐，出现了难以满足市民这种日益增长
的需求，在此局面下，学校体育场地设施的

开放就显得尤为重要。
一个不愿透露姓名的烟台市体育部门

的工作人员向记者介绍，当前国家提倡各地
打造“10分钟生活圈”，打造以便利群众生活
为目标，构建方便、快捷、优质的服务体系，具
体包括“综合服务圈”“全民健身圈”“养老服
务圈”“健康医疗圈”“社区文化圈”“就学便利
圈”“绿色出行圈”“便捷消费圈”“市政提质
圈”9个大的方面。其中全民健身圈位列其
中，主要是推动小公园、小游园的建设；推动
足球、篮球、排球、乒乓球等球类场地建设；因
地制宜地改造既有居住社区，增加公共活动
场地。他认为：市民之所以对学校开放体育
场地设施如此关注，反映出我市部分地区休
闲运动资源以及公共专业体育设施的缺位。
如果我们身边有足够的运动、休闲的场地和
设施供市民选择和使用，市民就不会在意学
校开不开放体育场地和设施。

YMG全媒体记者 姜晓

明天市城管局主要负责人接听12345热线

接话情况将通过媒体端公开
本报讯（YMG全媒体记者 杨春娜）4月18日（星期四）

上午9:00－10:00，烟台市城管局党组书记、局长汪光祖接
听12345热线电话，有相关问题的市民可以拨打电话进行咨
询和反映。受理范围为烟台市城市管理局职责范围内且属
于烟台市12345政务服务便民热线受理范围的各类诉求，包
括：市容环境、园林绿化、市政设施养护管理，供水、燃气、集
中供热等市政公用事业行业管理，市区环境艺术管理、城市
节约用水及非常规水利用、城市管理行政执法工作等方面的
咨询、求助、意见和建议。

接话情况将通过“大小新闻”“聚焦烟台”“烟台后浪号”
等媒体端对外公开。

充电车棚堆杂物
居民充电有点难
居委会：已经多次催促旧改施工方

本报讯（YMG全媒体记者 吕金滙 摄影报道）近日，一
位家住芝罘区市府街的市民向“烟台民意通”栏目反映了家
门口的烦心事，本来以为是“充电车棚里堆了半年杂物”引起
的，结果却发现矛盾的根源竟是“充电难”。

“大概从半年前就堆在这里，还占了几个充电车位。”这
位居民告诉记者，“我们大多数居民平时都用电动车出行，充
电车棚的位置本来就紧张，这堆杂物放在这里半年了，确实
影响我们充电。”记者在现场看到，居民反映存在问题的车棚
位于云龙街幼儿园西侧100米左右，这个充电棚停放着多辆
正在充电的电动车，其一端堆放着一些施工杂物，这些杂物
被绿色的塑料布覆盖着，大概占了两三个充电位的面积。

这位市民继续向记者大吐苦水：“本来小区充电就比较
困难，在东方医院西面修了个充电车棚，结果就是个摆设，根
本不能用。平时周围也停满了车，电动车推进去也比较困
难。”记者看到东方医院西侧有一个充电车棚，里面可容纳
10辆电动车同时充电，但是目前没有通电的迹象。

记者联系东山街道海岸路社区居民委员会了解情况，一
名工作人员表示，这堆杂物是年前老旧小区改造施工方留下
的工具，这两个车棚都是旧改工程安装的。“我们也多次催促
施工单位，让他们赶紧把东西搬走，他们说之后会搬走。东
方医院西面的车棚也是由旧改施工方联系电小二通电。”

一司机开车玩斗地主
被群众视频举报

本报讯（YMG全媒体记者 金海善 通讯员 高丽）烟台
开发区一司机游戏瘾真大，一边开车一边用手机打游戏，影
响交通安全，结果被群众举报。

4月8日晚，在开发区衡山路万行广场附近，有一名小货
车驾驶员一边开车一边玩手机游戏斗地主，这个路段属于开
发区繁华地段，车流量较大，驾驶员边玩游戏边开车影响交通
安全。有路过车辆上的乘客发现后，拍下视频并进行了举报。

根据举报人的线索，开发区交警大队一中队立即开展调
查取证工作，经调看监控卡口发现，车牌号为鲁F3NJ**的轻
型栏板货车驾驶员确实存在边开车边玩手机的行为，该举报
属实。一中队民警落实完具体信息、固定好证据之后，联系
驾驶员孙某于4月10日到一中队接受处理。

面对证据，驾驶员孙某承认了其开车使用手机玩游戏的违
法行为。民警对其进行了批评教育，并对其驾车时有妨碍安全
行车的违法行为进行了驾驶证记3分，罚款50元的处罚。

交警提示，开车打电话、玩手机不但会造成在道路上“慢
行驶”影响其他车辆通行，而且还很容易引发交通事故。按
照每小时60公里的时速，低头一秒车辆就盲驶16米左右，
如果发生突发状况，根本没有时间采取紧急措施，极易酿成
车祸。

男子见交警弃车
狂奔二里地

原是驾驶证超期已被吊销，将面临罚款拘留

本报讯（YMG 全媒体记者 刘晓阳 通讯员 孙明涛）3
月28日上午9时40分许，烟台高速交警海阳大队民警在威
青高速羊郡收费站例行检查时发现，一辆轿车从高速下来即
将驶入收费站时，车辆突然停车，驾驶员下车后拔腿就跑，民
警见状立刻上前查看具体情况。

民警到车跟前发现车内没人，车辆已上锁，于是朝驾驶
员跑的方向追赶了过去，驾驶员前面跑，民警后面追赶着，终
于在一公里之后，驾驶员因体力不支停了下来。经民警询问
得知，驾驶员于某是从即墨到海阳工地干活，之前因驾驶证
超期已被注销，现在属于驾驶证注销期间驾驶机动车，于某
因工地赶进度，明知自己已经失去驾驶资格，但仍然抱着侥
幸心理开车上路行驶，下收费站时路遇交警检查，便心虚地
弃车逃跑，没想到最终因体力不支，被民警当场查获。被查
获后，于某后悔不已，并表示已经深刻认识到自己的错误，今
后绝不再犯。因工地赶进度，于某车上拉着工地上用的必要
材料，于是民警将必要材料运送至工地，避免耽误工地正常
生产。于某的违法行为将面临着行政拘留15日以下，罚款
1000元的处罚。目前案件正在进一步办理中。

烟台高速交警提醒您，开车上路，一定要双证齐全，驾驶
证被注销或吊销就代表着已经失去驾驶资格，为了您和乘客
的安全，请不要无证驾驶。

昨日，有市民反映，莱山区港城东大街
经长宁路往南，修补过的路面又出现破损
情况，给市民出行带来不便。

上午9点，记者赶到现场发现，从港城
东大街和长宁路交汇的十字路口往南，一
直到万光府前花园小区东门前人行横道
线，路面存在很多大小不一的坑，但路面有
明显修补痕迹。“这条路之前磨损的，一拐
进来就是大坑。前一阵修补过了，但又出
现坑了。”市民王女士说。

随后，记者联系到莱山区综合行政执
法局，工作人员落实情况后答复：“这条路
之前修补过，前期温度低，用水泥修补的。
可能因为最近下雨，雨水将补过的材料又
给冲开了。”该工作人员表示，目前莱山区
已启动路面修补规划，将于近期从银海路
开始，使用沥青进行区支干道路修补。

YMG全媒体记者 秦菲 摄

中海国际社区初心路
人行道井盖破损存隐患

锦城物业：已经走完采购流程
等到货就更换

本报讯（YMG全媒体记者 刘洁）近日，市
民孙女士拨打“烟台民意通”热线 6601234
反映，中海国际社区金街人行道上的不少井
盖有破损，日常出行特别是孩子从那经过，
有不小的安全隐患，希望有关部门能够及时
更换。

16日上午，记者来到中海国际社区金街，
在靠近锦城一侧的初心路人行道上，发现不到
200米的一段路，就有七八个井盖存在不同程
度的缺损。两个破损比较严重的井盖被周边
商家放上了路锥，从破损处有不少垃圾溢出。
有的井盖上有拳头大小的破损，还有的井盖破
损处有钢筋露出。

孙女士告诉记者，现在天暖和了，她经常
带着小孙子在金街的人行道上玩耍，有时会经
过此处到北边的高新区科技文化主题教育基
地玩，“小孩子跑来跑去，这些缺口跟露出来的
钢筋，太危险了。”

记者询问周边商户，一位商户告诉记者，
从今年过了年，这些井盖就出现了缺损，有的
还会散发出难闻的气味，他们不知道应该向哪
里反映，这一问题就一直没有得到处理。“很不
安全，之前就有小孩的脚掉进去，幸亏‘洞口’
不大，没造成严重后果。”

随后，记者电话咨询了中海国际社区锦城
的物业，物业人员告诉记者，这些人行道上的
井盖由他们负责，他们也已经了解到了井盖破
损的问题。“我们已经走完采购流程了，目前新
的井盖还没到，等采购回来就立即更换。”当记
者询问具体更换时间时，该物业人员表示，因
工程部负责人正在休假，她也不清楚具体时
间，待询问清楚后再答复记者。记者也将继续
追踪金街人行道井盖破损的问题。

本报讯（YMG全媒体记者 童佳怡）近
日，“烟台民意通”热线6601234接到市民
反映，称莱山区桐林路工商学院西校区至
港城东大街交汇处路段，路面破损严重，
给附近骑自行车、开车路过的市民带来不
便。“整条路都坑坑洼洼，车辆行驶在上面
犹如坐‘过山车’。”

记者前往现场查看发现，该路段为东
西走向，连接观海路至迎春大街，道路两
侧除学校外还有不少办公园区以及住宅
区，车流量相对较大。

确如市民刘先生反映的那样，路面坑
坑洼洼，破损严重，井盖下陷，还存有多处
碎石“补丁”，加之前几天的下雨，坑洼处
还存有积水。

记者自驾行驶该路段后发现，工
商学院西校区南门口至金象泰梧桐墅
小区路段颠簸最为明显，车辆在行驶
的过程中会有明显的倾斜感。行驶期
间记者还注意到，该路段学生较多，大
部分学生多以自行车出行，坑洼的道
路为其带来了诸多不便，学生既要避
车又要避坑。

“这条路上由于没有非机动车道，我
们不仅要避让来往的机动车，还要小心这
些大大小小的坑，确实‘举步艰难’。”一学
生如实说道。

“有几次顾客点的汤都颠洒了。”记
者采访时，一名“外卖小哥”骑摩托车颠
簸驶过，他告诉记者自己最头疼的就是

走这条路。
针对这一问题，记者联系到莱山区

综合行政执法局。综合执法局工作人员
告诉记者，莱山区桐林路是连接港城东
大街和观海路至清泉路的一条次干道，
随着车流量的增加，近年来路面确实存
在不同程度的破损，也多次收到市民针
对该路段路面坑洼问题的反映。“目前，
该路段已经启动了整改工程。”工作人员
告诉记者，该路段采取分段施工的方式
以保证车辆的日常通行。“该市民所反映
的路段将会于 4月 27日至 4月 30日对
车行道进行封闭施工。”

整个桐林路路段的改造工作，预计将
于今年7月22日前完工。

莱山区属中小学校体育场地设施面向社会公众开放带来“鲶鱼效应”，市民
热切期盼更多公共健身资源及场地设施——

烟台三区都在积极筹备开放

莱山区桐林路，路面坑洼，行路难
官方回复：已经启动改造工作，预计7月22日前完成

充电棚一端堆放着一些施工杂物充电棚一端堆放着一些施工杂物。。

长宁路长宁路已启已启动路面修补计划动路面修补计划

今年今年33月月1616日起日起，，莱山区中小学校体育场地设施面向社会公众开放莱山区中小学校体育场地设施面向社会公众开放。（。（资料片资料片））
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